

KlimaScan Quartier

Sondierung und Bewertung von möglichen Quartieren hinsichtlich ihrer Eignung zum Pionierquartier

Welche Problemstellung / welchen Bedarf adressiert das Projekt?

Das Projekt adressiert die Notwendigkeit, ein geeignetes Quartier in Dornbirn auszuwählen, das im Rahmen des Pionierstadt-Prozesses bis 2030 klimaneutral umgestaltet werden soll. Die Herausforderung besteht darin, ein klimaneutrales Quartier aus vier unterschiedlichen, teilweise bereits bebauten Quartieren zu identifizieren. Diese Quartiere unterscheiden sich stark in ihrer Struktur und den beteiligten Akteuren, was die Auswahl komplex macht. Es gibt bisher keine Erfahrung mit der Anwendung der klimaaktiv-Kriterien.

Was ist am Projektende gelungen?

Am Ende des Projekts soll ein Quartier ausgewählt worden sein, das als Pionierquartier in Richtung Klimaneutralität transformiert wird. Darüber hinaus sollen detaillierte Zukunftsbilder und Maßnahmenpläne für alle vier Quartiere vorliegen, die als Entscheidungsgrundlage dienen und wertvolle Erkenntnisse für die Transformation auch der anderen Quartiere und Städte liefern. Zudem wird eine methodische Grundlage für die künftige Anwendung der klimaaktiv-Kriterien auf größere Bestandsquartiere geschaffen.

Wie wird das Ziel erreicht?

Das Ziel wird erreicht, indem ein umfassendes Entscheidungsmodell entwickelt wird, das auf den klimaaktiv-Kriterien basiert. Zusätzlich werden Dialoge mit Stakeholdern und der Bevölkerung durchgeführt, Zukunftsbilder der Quartiere erstellt und Maßnahmenpläne mit groben Aufwandsabschätzungen erarbeitet. Diese Informationen fließen in die Entscheidung für das Pionierquartier ein, das dann als Modell für die Transformation zur Klimaneutralität dient.

